

Fecha: 27-05-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

lipo: Noticia general

Título: Ocho estudiantes detenidos por intentar tomarse facultad de UV

Pág.: 4 Cm2: 460,2 VPE: \$1.106.864 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

idad: No Definida

Cristián Rojas M. cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

cho estudiantes detenidos (cinco mujeres y tres hombres) dejó un intento de toma en la Facultad de Arquitectura de la Universidad de Valparaíso, a las 4.15 de la madrugada de ayer, quienes fueron formalizados en el Jusgado de Garantía de Valparaíso

por el delito de usurpación y ocupación violenta de inmueble. Todos quedaron con arraigo nacional y se fijó un plazo de investigación de 60 días.

La acción se dio en el marco de un paro que tienen 23 de las 42 carreras del plantel, tras la molestia que generó en estudiantes un comunicado del vicerrector académico, Carlos Becerra, entregando directrices a los profesores para que, si el paro se revalidaba "más allá de la semana del 19 de mayo, entonces el jueves 22 de mayo se informa que se reinician las clases el lunes 26 de mayo. En caso de no presentarse estudiantes, la clase se sube al aula virtual".

Al respecto, la Universidad de Valparaíso informó a través de un comunicado que "a las 4.15 de la madrugada de hoy (ayer), un grupo de encapuchados ingresó de manera no autorizada y sin previo aviso a la Facultad de Arquitectura, forzando el acceso a través del cierre perimetral ubicado en la intersección de las calles Gran Bretaña y Diagonal".

PRESUNCIÓN DE ROBO

"Conforme a los protocolos de seguridad vigentes v ante la presunción de que se trataba de un robo, el servicio de vigilancia externa alertó al Plan Cuadrante de Carabineros, que concurrió al lugar, procediendo a la detención de los involucrados. Posteriormente, se confirmó que de las ocho personas detenidas, seis corresponden a estudiantes de la carrera de Cine, una a la carrera de Teatro y otra a la carrera de Ingeniería en Negocios Internacionales", precisaron.

"Reiteramos que este tipo de acciones de fuerza no son coherentes con las formas legitimas de expresión y movilización que reconocemos como parte de la vida universitaria. Las y los estudiantes han exigido que se erradique toda forma de violencia en la institución; sin embargo, este tipo de acciones está en abierta contradicción con esa demanda", advirtió la UV.

Por otra parte, destacaron que "como universidad hemos mantenido en todo momento



LOS ESTUDIANTES INTENTARON TOMARSE LA FACULTAD DE ARQUITECTURA DE LA UV, EN PLAYA ANCHA.

Ocho estudiantes detenidos por intentar tomarse facultad de UV

VALPARAÍSO. Fueron formalizados ayer por usurpación y ocupación de inmueble y quedaron con arraigo nacional.

"Un grupo de encapuchados ingresó a la Facultad de Arquitectura, forzando el acceso a través del cierre perimetral".

Universidad de Valparaíso

"El nochero que mantenía la UV llama al nivel 133 requiriendo la concurrencia de personal de servicio".

> Mayor Víctor Torres Jefe de la Primera Comisaria Sur de Carabineros Valparaíso

abiertas las vías de diálogo con las y los estudiantes, respondiendo oportunamente a sus petitorios y comprometiendo las acciones de mejora requeridas. Hechos de esta naturaleza, especialmente en el actual contexto nacional, dañan el proyecto de educación pública que encarna la Universidad de Valparaíso y distorsionan el espiritu respetuoso que buscamos resguardar como comuni-

dad. Reiteramos nuestro compromiso con el diálogo, la seguridad y la convivencia pacífica al interior de los espacios universitarios".

"VARIOS CARROS"

Por su parte, el mayor de Carabineros Víctor Torres, jefe de la Primera Comisaría Sur de Valparaíso, detalló que "el nochero que mantenía la UV llama al nivel 133 requiriendo la concurrencia de personal de servicio. toda vez que mantenía un grupo de individuos a rostro cubierto en el exterior del recinto, los cuales tenían claros indicios de querer ingresar a la Facultad de Arquitectura. Con estos antecedentes, la Central de Comunicaciones dispone la concurrencia de varios carros de manera simultánea, con la finalidad de poder rodear el recinto, de tal forma de evitar la huida de éstos, en la eventualidad que eso ocurriese'

"Cuando personal de Carneros llega al lugar, el propio nochero es quien abre un portón de acceso, lo que permitió que Carabineros ingresara al recinto, encontrando en el interior aproximadamente a ocho personas mayores, hombres y mujeres, los que con el solo hecho de ver la presencia policial tra60

días de investigación

fue el plazo decretado por el Juzgado de Garantía de Valparaíso.

tan de huir, como un acto reflejo, situación que no se concretó, procediendo a la detención de ocho personas, todas mayores de edad", agregó el oficial.

Y luego precisó que "con estos antecedentes es que se toma contacto con el fiscal de turno, quien, evaluando los antecedentes y los medios de prueba, dispone que los detenidos por usurpación violenta de inmueble pasen a control de detención el día de hoy (ayer) en el Juzgado de Garantía de Valparaíso".

Consultado respecto de si hubo resistencia, Torres aseguró que "no, ninguna. De hecho, los ocho detenidos no mantionen ningún tipo de lesión ni tampoco profieren la existencia de algún uso innecesario de la fuerza por parte del personal de Carabineros. Tampoco existe reclamo alguno respecto del actuar de los mismos".

Hasta el cierre de esta edición la Federación de Estudiantes de la UV no se refirió al tema.

